

ESTADOS UNIDOS SERÁ LA SEDE DEL MUNDIAL DE FÚTBOL DE 2038 (y todavía no lo sabemos)

Se trata de una reflexión en la que llevo pensando mucho tiempo, concretamente desde que la Copa Mundial de la FIFA 2034 fue adjudicada a Arabia Saudí. ¿Tiene la Federación de Fútbol de los Estados Unidos apalabrado con FIFA celebrar el Mundial de 2038 en territorio norteamericano? Estos son los motivos por los cuales creo que EE.UU. será con casi toda seguridad el país anfitrión (o uno de los países anfitriones del torneo en la que será su XXVI edición).

En primer lugar, es necesario explicar el fundamento jurídico de esta teoría: el artículo 68.4 de los estatutos de FIFA. Este precepto establece que: *“Los derechos de organización de la Copa Mundial de la FIFA™ no podrán recaer de forma consecutiva en dos federaciones miembro pertenecientes a la misma confederación”*. Este campeonato en 2030 se celebrará en países miembros de UEFA (España y Portugal), CAF (Marruecos) y CONMEBOL (Argentina, Paraguay y Uruguay¹); mientras que el Mundial en 2034 se jugará en Arabia Saudí (AFC). De esta manera, solo dos confederaciones podrán albergar el evento en 2038: CONCACAF y OFC.

La única vía que permitiría que un país miembro de la Confederación Oceánica de Fútbol (OFC) sea sede, se basaría exclusivamente en una candidatura conjunta entre Australia y Nueva Zelanda, como sucedió para la Copa Mundial Femenina de la FIFA en 2023. Sin embargo, Australia forma parte de la AFC desde 2006, por tanto, esta solución sería contraria al ordenamiento jurídico del máximo rector del fútbol internacional por lo mencionado anteriormente. Nueva Zelanda tampoco estaría en condiciones de organizar el torneo en solitario, pues, además de que cuesta imaginar que un país cuyo fútbol es semiprofesional se postule para tal cometido, la infraestructura es muy

¹ Aunque tan solo organicen unos pocos partidos inaugurales a modo conmemorativo por tratarse del centenario del Mundial 1930 – I edición de la competición – son considerados sede igualmente por la FIFA.

limitada. Por ejemplo, sólo el Eden Park de Auckland cumple actualmente el requisito de capacidad de los estadios (40.000 espectadores) para albergar un partido de fase de grupos, y ningún estadio en el país oceánico podría albergar las semifinales (60.000 espectadores requeridos) o la final (80.000) actualmente.

De este modo, sólo queda la opción de que la CONCACAF vuelva a albergar el campeonato, al igual que lo hará en 2026. De nuevo, las opciones se limitarían a los tres países que albergan la próxima edición, pues ni los países centroamericanos (a excepción de México) ni caribeños disponen de la infraestructura necesaria para albergar un torneo de este calibre de acuerdo con los requisitos actuales de FIFA², ni siquiera entre todos ellos conjuntamente como se promovió entre los países de la ASEAN para el Mundial 2034³.

Cuesta creer que en una candidatura de la CONCACAF no vaya a estar Estados Unidos, no sólo por ser el país que tiene mayor capacidad – a todos los niveles – para celebrar el torneo, sino porque si nos fijamos en la competición regional de selecciones, la Copa Oro de la CONCACAF, esta ha celebrado sus últimas 18 ediciones (1991-2025) en el país norteamericano, de manera individual o conjunta con otros países. De manera que, la opción de que Canadá o México celebren un país sin contar con sus vecinos parece muy improbable dados los antecedentes y, por supuesto, las cuestiones geopolíticas y el progresivo interés del país en el fútbol, como se ha observado durante esta primera edición del Mundial de Clubes con la constante atención al mismo por parte del presidente Donald Trump.

Finalmente, no se puede obviar la intención de FIFA de acercar más el fútbol a un mercado pudiente de 340 millones de personas, al igual que otras competiciones tratan de aproximarse a la escena americana como sucede en el caso de la Fórmula 1 con Liberty Media⁴. Al respecto, Gianni Infantino ha declarado que el objetivo era hacer

² <https://iusport.com/art/127293/la-fifa-publica-los-requisitos-que-deben-cumplir-los-paises-sedes-del-mundial>

³ <https://www.aljazeera.com/sports/2019/6/24/asean-nations-to-launch-joint-bid-to-host-2034-fifa-world-cup>

⁴ <https://formularapida.net/es/el-efecto-liberty-media-y-la-americanizacion-de-la-f1/>

del fútbol el primer deporte en Estados Unidos⁵, y no cabe duda de que la mejor vía para lograr ese propósito es otorgar de nuevo la oportunidad de albergar el evento deportivo más seguido globalmente.

Adrián Ochoa Selvi

Fundador de The VAR of Law

EDITA: IUSPORT

Julio 2025

⁵ <https://www.dazn.com/es-MX/news/futbol/gianni-infantino-plan-fifa-conquistar-estados-unidos-futbol-deporte-numero-1-mundo/1q0c6634rjrgx1mupjaweizsis>